
VALE DO RIO PIRANGA
Sexta-feira
16 de fevereiro de 2024
Edição n° 581 - Ano 12
Ponte Nova - MG

LEIA NESTA EDIÇÃO

 O Carnaval de blocos de 
bairros em Ponte Nova reuniu 
pequenas multidões nos bairros 
Sagrado Coração de Jesus/Pache-
co; Triângulo Novo; Vila Oliveira; 
Primeiro de Maio e Guarapiranga; 
no Distrito Vau Açu e no Conjun-
to Habitacional Dalvo de Olivei-
ra Bemfeito/Vila Alvarenga. Em 
todos os bailes tiveram atrações 
com artistas/cantores/cantoras e 
DJs, com apoio da Semctc.
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A Conferência Nacional dos Bispos do Brasil 
(CNBB) lançou o cartaz e a oração da

Campanha da Fraternidade 2024, que tem 
como tema “Fraternidade e Amizade Social”. 

O lema: “Vós sois todos irmãos e irmãs”.
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA
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Decisão judicial obriga 
UBS de Cajuri a melhorar 

as condições físicas e 
sanitárias

MEIO AMBIENTE

Página 5

Câmara de Ponte Nova 
aprova criação de Comitê 
de Mudanças Climáticas 

e Ecoeficiência

POLICIA CIVIL/RAUL SOARES
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Mulher é presa por 
manter relações sexuais 
com menino de 12 anos

Bairros de Ponte Nova realizam bailes de 
Carnaval que atraíram mais de 15 mil pessoas

ESPORTES

 Diante do aumento significativo de notificações de 
casos de dengue em nossa região, o Comitê da Dengue se reu-
niu no auditório da secretaria municipal de Saúde (Sesma), de 
forma antecipada para discutir medidas emergenciais e estra-
tégias de combate à proliferação do vírus.
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Comitê da Dengue acelera 
ações em Ponte Nova

Bloco Dona Onça (Vau Açu) e Cê Credita? fizeram sucesso e levaram grande público para  ruas do distrito e do Bairro Primeiro de Maio
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 Em pouco mais de 24 horas, nos dias 11/02 e 12/02, 
boletins de ocorrências policiais registraram 02 (dois) assassi-
natos, com requintes de execução. Um deles chocou a opinião 
pública pela exposição do jovem, de 20 anos, Rafael Neves 
Quirino, que foi encontrado com vários tiros no corpo e muito 
sangue. O outro, de apenas 18 anos, Matheus Victor da Silva, 
também foi morto a tiros, no Bairro Palmeirense.

Dois assassinatos em pouco mais de 
24 horas: um deles no Passa-Cinco 

e outro no Bairro Bom Pastor

Rafael Neves Quirino tinha 20 anos e Matheus Victor da Silva 18 anos
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Mais de R$ 4 milhões para 
melhorar a saúde em Viçosa, 
que vive crise nos hospitais

 O secretário de Estado de Saúde, médico Dr. Fá-
bio Baccheretti, anunciou na semana passada a liberação 
investimentos significativos na área da saúde para Viço-
sa. O destaque foi a alocação de recursos no valor de R$ 
4.057.965,94 para a construção de 02 (duas) Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS). A cidade ainda lançou o programa 
“Fila Zero”, depois de várias crises nos hospitais.

Fábio Bacheretti, o deputado estadual Roberto Andrade (Avante) e o secretário de Saúde de 
Viçosa (de costas) Rainério Rodrigues Fontes
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Por vezes 
aquela “manha” 
esportiva do Ronal-
dinho Gaúcho vem 
à tona. Olha para 
um lado e toca para 
o outro, enganan-
do o adversário. 
Com isso avança e 
destrói a defesa ad-
versária. Com ins-
piração no gênio da bola, a polí-
tica brasileira se vale desse e de 
outros subterfúgios para avançar 
com seus planos. Nesse cenário 
a ação é conhecida como Cortina 
de Fumaça. Criam-se narrativas 
e projetos que irão engatinhar e
dificilmente andarão. Se valem 
dos programas sociais, do meio 
ambiente, aborto, e da matriz 
energética, que só vai decolar da-
qui a algumas décadas.
 A cortina do momen-
to é o “Voa Brasil, Desenrola 
Brasil” e a vontade de prender 
Bolsonaro. Esses programas de 
migalhas encobrem, por exem-
plo, a aprovação pelo Congresso 
Nacional (22/01) em plena sex-
ta-feira, o valor de R$ 53 bilhões 
para emendas parlamentares. 
Também aprovaram R$ 4,9 bi-
lhões para o Fundo Eleitoral e 
cortaram R$ 7 bilhões do PAC 
– Programa de Aceleração do 
Crescimento. Vale recordar o rol 
das narrativas de lançamento do 
PAC. O valor das emendas e do 
Fundo Eleitoral é dinheiro que o 
contribuinte manda para Brasí-
lia quando compra arroz, feijão, 
óleo, farinha e outros. Vale lem-
brar que as emendas são troca-
das por votos na aprovação de 
medidas no Congresso a mando 
do governo federal. Enquanto 
isso o brasileiro sonha em viajar 
de avião e sair do SPC. Com cer-
teza na volta, vai precisar de um 
novo SOS.
 E as cortinas vão sendo 
levantadas. Enquanto Marina 
Silva (Meio Ambiente) promete 
acabar com o desmatamento na 
Amazônia até 2030 (du-vi-do) e 
se opor a prospecção do petróleo 
na foz do Rio Amazonas, está no 

Congresso o Orçamento 
brasileiro para 2024. 
Valor: R$ 5,4 trilhões. 
Fatias desse valor são 
destinados ao pagamen-
to da dívida pública, 
generosamente engor-
dada no atual governo. 
Os gastos federais são 
de R$ 2,1 trilhões (salá-
rios, emendas, viagens, 

lagostas e vinhos premiados). 
Temos um governo “gastão”. A 
Previdência Social consumirá 
R$ 222,0 bilhões. É o recurso 
mais bem empregado. Guarda-
das as devidas proporções, a 
gestão de recursos do país se as-
semelha a gestão financeira do 
Corinthians. Desequilíbrio entre 
receita e despesa.
 É fácil identificar os 
operadores da coxilha, incluindo 
nela parte da mídia alienada que 
se beneficia de generosas ver-
bas. Para fazer média ataca-se o 
agronegócio, nosso carro-chefe 
na economia. Querem enfraque-
cer o setor, mas desconhecem a 
força do segmento. Levantaram 
a “cortina” do Marco Temporal 
para diminuir as terras produti-
vas. Nessa, a bancada do AGRO 
no Congresso saiu-se bem. Che-
garam a proibir a caça do javali, 
feroz destruidor das plantações, 
como forma de fo..-se direita 
fascista. Estranhamente não 
vejo repercussão na mídia do 
movimento em defesa do AGRO 
que acontece com muita força 
na França, Espanha, Alemanha, 
Bélgica e outros. Lá, os governos 
e os ambientalistas socialistas 
pró fome estão revendo regras 
absurdas, ou vai parar tudo.
 Esse cenário dificulta 
a execução de programas pú-
blicos, a prestação de serviços 
de qualidade para a população 
e amplia as dificuldades do go-
verno em cumprir a meta de 
deficit fiscal “zero” este ano, 
conforme prometido no fumas-
se do arcabouço fiscal. Como o 
governo não vai deixar de ser 
“gastão”, é provável que mexe-
rão no bolso do contribuinte.

Cortina de Fumaça

Os consumidores e o Carnaval!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Estamos oficialmente 
no chamado feriado de Carnaval. 
Assim, seguem algumas dicas 
para que você não tenha aborre-
cimentos na folia. É melhor pre-
venir do que remediar:
 1) Vai viajar? Avise à 
sua operadora de cartão de crédi-
to previamente, sob pena de suas 
compras não serem realizadas.
 2) Vai viajar para o 
exterior? Verifique e pesquise 
se vale a pena utilizar cartão de 
crédito ou não. Além de haver 
cartões pré-pagos que podem 
ser recarregados previamente, 
veja se compensa utilizar corri-
queiramente o cartão por causa 
da incidência de Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) sob 
cada compra, sem contar a varia-
ção cambial.
 3) Vai viajar aqui no 
Brasil? Cuidado com as chuvas e 
com as estradas, um tanto quanto 
esburacadas. Se cair em um bu-
raco e tiver problemas ou danos, 
tire uma foto, ligue para a polícia 
e faça um boletim de ocorrência. 
Guarde as fotos, as notas fiscais 
e os recibos dos danos causados. 
Procure seu advogado à busca de 
ressarcimento.

 4) Vai viajar de ônibus? 
Planejamento evita transtornos. 
Em caso de desistência, você tem 
direito a receber o dinheiro de vol-
ta da passagem até antes de con-
figurado o ato do embarque, bas-
tando a sua simples declaração de 
vontade. A empresa pode devolver 
no ato, ou até em 30 dias. Se esta 
quiser manter um bom relaciona-
mento, devolverá na hora.
 5) Percebeu algum tu-
multo nas aglomerações? Afas-
te-se o mais rápido possível para 
que não sofra dano por causa que 
não tenha dado.
 6) Foi para algum 
lugar, no litoral, em que o ven-
dedor cobra reserva na areia? 
Converse antes, já que a faixa li-
torânea de areia é bem de domí-
nio público e, por isso, não pode 
ser objeto de cobrança.
 7) Foi para algum lo-
cal fechado e perdeu a cartela de 
consumação? Não podemos agir 
de má-fé. Procure o responsável 
e alegue o que realente consumiu 
e o acontecido. A costumeira co-

brança de um valor pela perda 
da cartela é ilegal e abusiva em 
alguns casos.
 8) Estabelecimentos 
que usam cartão de crédito têm 
de conceder desconto a quem 
paga com dinheiro vivo. Pode ser 
uma vantagem pra quem compra 
e para quem vende!
 9) Teve algum proble-
ma? Faça boletim de ocorrência, 
vá ao Procon e aguarde o findar 
da folia para contratar um advo-
gado e ir ao Poder Judiciário.
 10) Não deixe o pla-
nejamento das festividades de 
carnaval para a última hora. Evite 
filas e transtornos. Quem chega 
primeiro, bebe água limpa.
 Além de insistir na 
máxima do Código de Trânsito 
Brasileiro, de que se beber não 
dirija, fique tranquilo em caso 
de eventual aborrecimento. 
Documente tudo e aguarde o 
retorno do expediente forense 
na quinta-feira. Que você tenha 
dias de descanso, de excelente 
folia e em paz. Forte abraço!

A farsa do agronegócio: enche o bolso de ruralista e 
agride a agricultura familiar e o meio ambiente

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Todo dia é dia da men-
tira para quem quer o lucro acima 
do bem-estar do povo e do planeta. 
Para desmentir esses perigos, reu-
nimos as principais fake news do 
agro (que não é pop). Para alguns 
ruralistas, todo dia é dia da mentira 
e uma das mais famosas é a fra-
se: “AGRO É POP”. Mas, o modelo 
agroeconômico que temos é o opos-
to de pop ou popular, porque não 
é voltado para a população, já que 
prioriza o lucro de poucos, enquan-
to prejudica o bem-estar da geração 
atual e das futuras.
 Para desmentir esses 
boatos perigosos, O Green Peace 
fez o top 5 com as principais fake 
news do agronegócio: 01) “Sem 
agrotóxicos não tem comida 
para todo mundo” MENTIRA! A 
agricultura que usa veneno não 
produz comida, produz commodity. 
Na prática, agrotóxicos significam 
mais plantações de commodities, 
o que desestimula o cultivo de 
comida de verdade, como arroz e 
feijão. Um exemplo são as próprias 
safras de commodities brasileiras, 
que bateram recordes de produção 
e exportação nos últimos anos, in-
clusive na pandemia do coronaví-
rus, enquanto a fome e a miséria se 
agravaram em todo o Brasil.
 02) “A agricultura 
brasileira depende de fertilizan-
tes, como potássio” MENTIRA! 
Apenas 30% das propriedades 

rurais brasileiras usam fertilizan-
tes químicos e minerais. A maior 
parte do uso é para a produção 
de commodities, como a soja, que 
está em expansão desenfreada no 
Brasil e que é nutrida pela violên-
cia contra povos da floresta, pelo 
desmatamento e pelo uso de insu-
mos danosos como agrotóxicos e 
fertilizantes, colocando em risco a 
população e a biodiversidade em 
todo país.
 03) “Há muita terra 
para pouco índio” MENTIRA! Se-
gundo o último Censo do IBGE a 
agropecuária ocupa a principal par-
te do território brasileiro (41%). Em 
sua origem, o Brasil inteiro é terra 
indígena, porém, após 05 (cinco) 
séculos de violência e invasões, 
atualmente, apenas 13% do terri-
tório nacional é demarcado como 
Terras Indígenas, que estão entre 
as áreas mais preservadas do País. 
Para se apossar desses territórios e 
de suas riquezas naturais, a banca-
da ruralista e o governo Bolsonaro 
promoveu políticas anti-indígenas, 
como o PL 191 e o Marco Temporal.
 04) “Leis de pro-
teção ambiental atrapalham 
a economia do Brasil” MEN-
TIRA! Enfraquecer as políticas 
ambientais vai na contramão de 
importantes discussões interna-
cionais, que estão cada vez mais 
preocupadas e atentas às ques-
tões ambientais e climáticas. Por 

exemplo, os países da União Eu-
ropeia estão discutindo uma lei 
para banir produtos que tenham 
origem em áreas desmatadas.
 05) “Grilagem be-
neficia a agricultura familiar” 
MENTIRA! Camuflada de “regu-
larização fundiária”, a grilagem 
estimula mais desmatamento e 
favorece grandes ladrões de ter-
ras, principalmente na Amazônia. 
Mesmo assim, a bancada ruralis-
ta no Congresso aprovou a lei da 
grilagem com a desculpa de que 
é para beneficiar a agricultura 
familiar. Mas a própria Contag 
(Confederação Nacional dos Tra-
balhadores na Agricultura), que 
representa 10 milhões de agricul-
toras e agricultores familiares em 
todo Brasil, é contra esse projeto 
de lei, que está no Senado Federal.



Sexta-feira, 16 de fevereiro de 2024

 No ano passado, o 
setor de Fiscalização e Pos-
turas de Viçosa identificou 
375 calçadas irregulares na 
cidade. As informações do 
relatório da secretaria mu-
nicipal de Fazenda relativo 
a 2023 revelam que foram 
mais de 450 notificações 
enviadas para proprietários 
de edificações de um pavi-
mento ou mais ocupações 
com problemas de acessibi-
lidade, degraus indevidos, 
péssimo estado de conser-
vação, entre outros.
 Conforme o rela-
tório, das mais de 450 no-
tificações (dependendo do 
imóvel, são vários proprie-
tários que respondem por 
mesma calçada), 42,02% 
dos proprietários tomaram 
providências, 14,07% não 
cumpriram a notificação e 
42,05% ainda não retorna-

ram o recebimento da noti-
ficação para a Prefeitura.
 As principais ir-
regularidades detectadas, 
segundo o secretário muni-
cipal de Fazenda, Dionísio 
Márcio Irias de Souza, fo-
ram divergências com a to-
pografia da cidade. Muitas 
calçadas não acompanham 
a inclinação da via pública, 
fazendo com que aconte-
çam desníveis perigosos.
 Além desses em-
pecilhos, foram identifica-
dos degraus inadequados, 
falta de manutenção das 
vias com a presença de bu-
racos e deterioração das es-
truturas, obstáculos físicos 
(placas, lixeiras, mobiliá-
rio), ausência de piso tátil 
para pessoas com deficiên-
cia visual, inclusive, a ine-
xistência de calçadas.

Mobilidade Urbana em Viçosa: 
Prefeitura notifica calçadas irregulares

Começou a Campanha da Fraternidade de 2024

Deus com a humanidade.
 No meio da cena 
está o Papa Francisco, com 
sua bengala. Esta imagem 
expressa aquele que assume 
suas limitações e propõe ao 
mundo a amizade social por 
meio de sua Encíclica Fra-
telli Tutti. Ele mostra que é 
um caminho necessário para 
garantir a boa convivência 
e a subsistência de todos os 
seres humanos.

 A Conferência Na-
cional dos Bispos do Brasil 
(CNBB) lançou o cartaz e a 
oração da Campanha da Fra-
ternidade 2024. Inspirada 
na Encíclica do Papa Fran-
cisco, Fratelli Tutti, a Cam-
panha da Fraternidade de 
2024 tem como tema: “Fra-
ternidade e Amizade Social” 
e o lema: “Vós sois todos ir-
mãos e irmãs”.
 Este tema e lema 
foram escolhidos pelo Con-
selho Permanente da Confe-
rência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB), em novem-
bro de 2022. De acordo com 
o bispo auxiliar da arquidio-
cese de Brasília e secretário-
-geral da CNBB, do Ricardo 
Hoepers, o tema e o lema da 
Campanha da Fraternidade 
2024 refletem a preocupa-
ção do episcopado brasileiro 
em aprofundar a fraterni-
dade como contraponto ao 
processo de divisão, ódio, 
guerras e indiferença que 
tem marcado sociedade bra-
sileira e o mundo.
 O cartaz, criado pe-
los jovens de Brasília, no Dis-

 O Santo Padre usa a 
cruz de Dom Helder Câmara, 
que participou da fundação 
da CNBB em 1952, no Rio de 
Janeiro, sendo o primeiro se-
cretário-geral da Conferên-
cia. Esta imagem recorda as 
semelhanças entre estes 02 
(dois) grandes homens de 
fé, que tanto colaboraram e 
colaboram com a história da 
CNBB e da Igreja no Brasil e 
no mundo.

trito Federal, Samuel Sales e 
Wanderley Santana, apresen-
ta o cenário da comunidade 
como uma casa, espaço onde 
acolhe-se os irmãos e irmãs 
para a partilha do alimento 
e da vida. A mesa, ao redor 
da qual todos se encontram 
– indígenas, negros, brancos, 
homens, mulheres, gestante, 
crianças, jovens, cadeirante, 
adultos e idosos – remete ao 
sacramento da amizade de 

Cartaz da Campanha da Fraternidade em 2024

Calçada irregular e degrau fora de padrão: o proprietário foi notificado e pode ser multado

Calçadas perigosas e falta de rampas de acessibilidade 
marcam a Mobilidade Urbana em Ponte Nova

 M O B I L I D A D E 
URBANA – Em 2018, a 
empresa contratada para 
implantar o Plano de Mo-
bilidade Urbana em Ponte 
Nova, Cidade Viva Enge-
nheiros e Arquitetos Asso-
ciados, chegou à seguinte 
conclusão: melhoramento 
das condições para pe-
destres, com consertos de 
calçadas e implantação de 
faixas elevadas e rampas 
de acessibilidade; melhora-
mento das condições para
ciclistas; utilização de siste-
mas inteligentes de gestão 
de transportes e trânsito, 
como bilhetagem eletrôni-
ca, câmeras, internet, GPS, 
contador de passageiros, 
sistema de áudio.

 Em Ponte Nova, a 
questão da Mobilidade Ur-
bana tem sido preocupação 
constante de idosos e pes-
soas com deficiência. Em 
muitos casos, as calçadas 
estão fora de padrão de-
terminado pelo parágrafo 
1º do artigo 255 do Código 
de Posturas (Lei Municipal 
2.027/2007). O artigo 254, 
da mesma lei diz compete 
ao proprietário do imóvel 
ou ao seu ocupante a exe-
cução e a conservação de 
passeios, muros, cercas e 
muralhas de sustentação.
 Mesmo com as 
proibições e conceitos 
definidos no Código de 

 No ano passado, o 
vereador Emerson Carva-
lho, cobrou a construção 
de rampas de acessibili-
dade nos passeios para 
permitir melhor circula-
ção de idosos, cadeirantes, 
crianças e pessoas com 
deficiência. Depois desta 
atuação, que teve apoio 
jornalístico do Líder No-
tícias, foram construídas 
02 (duas) rampas em Pal-
meiras (perto do Bradesco) 
e na esquina da Francisco 
Vieira Martins com Dr. José 
Mariano, que ganhou cal-
çada com pisto tátil. Outra 
calçada, com piso tátil, foi 
construída em frente ao 
Edifício Mila Center, na 
Avenida Dr. Otávio, nº 108.

Posturas de Ponte Nova, 
a situação das calçadas é 
assustadora, não só bairros 
periféricos, mas também 
das vias preferenciais dos 
Bairros Palmeiras, Guara-
piranga e Santo Antônio.
 Os responsáveis 
pelos imóveis que tiverem 
passeios deteriorados, 
sem a adequada manuten-
ção, terão prazo máximo 
de 60 dias, após notifi-
cação, para executar os 
serviços determinados. Os 
que não executarem paga-
rão multa. A Prefeitura po-
derá recuperar os passeios 
e colocar o valor gasto jun-
to com a multa.

Esta calçada completamente irregular, que prejudica a locomoção de idosos e pessoas com deficiência, 
fica na parte de baixo da Rua Assad Zaidan, em Palmeiras

Falta de rampa de acessibilidade no passeio da Avenida Francisco Vieira Martins quase esqui-
na com Avenida Dr. Otávio Soares (Palmeiras)

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

Igreja Católica lançou o cartaz e oração com o tema “Fraternidade 
e Amizade Social” e o lema “Vós sois todos irmãos e irmãs”



@marcotuliogaravini – Orgulho desta pon-
te-novense Talita Alves, atleta de handebol!

@rafael.engelaje - Um sol, um céu e um mar!  

@neli,magalhães - Na Escola de Samba 
da Cidade Jardim, em Belo Horizonte!

@mariapaula5879 – Beleza é fundamen-
tal: já dizia o “poetinha” Vinícius de Moraes!
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Turma de 1969 do TG 04-149

 O artista plástico, mais ligado à 
área de pintura a óleo e lápis, Henrique 
Ribeiro, morador da Vila Oliveira, vem 
mostrando outra faceta de sua apurada 
técnica: os trabalhos de restauração, prin-
cipalmente de imagens sacras em gesso. 
Aqui ele comemora: mais uma restaura-
ção entregue: Nossa Senhora das Graças! 
Arte, cultura, engajamento e empatia são 
as armas preferidas de Henrique Ribeiro!

Henrique Ribeiro na restauração

 O tempo não para, 
como dizia Cazuza, mas as 
lembranças podem deixar 
tudo ameno. Na semana 
passada, o artista plásti-
co Antônio Inácio Boneca 
postou no Facebook foto 
de Nônô Gato, de parte da 
turma de 1969 que serviu 
ao TG 04-149. Alguns são 
muito conhecidos: o pró-
prio Antônio Inácio Bo-
neca, Carlos Bartolomeu, 
Chico Mauro, o radialista 
e escritor Mansur Barbo-

que chamava os atiradores 
de “filhos de prostituta”. Era 
o tratamento “delicado” da 
época do Exército da Ditadu-
ra Militar!

sa (Fernando Mansur), 
Idemar, Luiz Pinheiro e 
Toninho Barruada. Muita 
gente com saudades dos 
tempos do sargento Miguel, 
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Estudantes de Ponte Nova já podem se 
inscrever para o Parlamento Jovem 2024

 A Câmara de Ponte 
Nova aprovou na semana 
passada vários requerimen-
tos de informações ao Poder 
Executivo. Os documentos 
cobram criação de Comitê 
de Mudanças Climáticas e 
querem dados relativos a 
praças, obras, saúde, trans-
porte coletivo e aplicação 
de emendas impositivas. O 
que chamou maior atenção 
é o requerimento do verea-
dor Guto Malta, que indaga 
a Prefeitura sobre a viabili-
dade de criação de Comitê 
Municipal de Mudanças Cli-
máticas e Ecoeficiência. Este 
pedido foi feita ainda no 1º 
ano do mandato do vereador 
do PT. Sem resposta até os 
dias atuais.
 No documento, o 
parlamentar argumenta so-
bre a necessidade de o Poder 
Público promover ações con-
cretas para mitigar os efeitos 
em âmbito municipal. Se-
gundo ele, a criação do comi-
tê possibilitaria o enfrenta-
mento dos desafios de forma 

coordenada e eficiente.
 A vereadora Ani-
nha de Fizica (PSB) fez 02 
(dois) requerimentos que 
tratam de obras. O de nº 
4/2024 pergunta sobre as 
intervenções para a cons-
trução da galeria do Bairro 
Central/Pachequinho. Ela 
quer saber qual a previsão 
de término das obras e se 
houve contratação de outra 
empresa. O outro pedido 
indaga a Prefeitura sobre a 
previsão de início dos repa-
ros nas vias do bairro Paraí-
so, mais especificamente na 
Rua José Lanna Teixeira.
 O vereador Zé Ro-
berto Júnior (Rede Susten-
tabilidade) solicita várias 
informações sobre as pra-
ças de Ponte Nova, como 
a quantidade e endereços. 
O parlamentar também 
pergunta sobre os espaços 
que estão incluídos no pro-
grama “Adote uma Praça”, 
a manutenção e medidas 
para garantir o bem-estar 
dos frequentadores.

Plenário da Câmara aprova 
pedido de criação de Comitê 

de Mudanças Climáticas

Rafael da Gama Ribeiro utilizou o espaço para cobrar providências quanto à falta de iluminação no 
trevo de acesso ao Distrito Vau Açu e ao município de Guaraciaba

Vereador Emerson Carvalho (PTB) em recente reunião na Câmara de Ponte Nova

Plenário da Câmara municipal na reunião de 05 de fevereiro

 Alunos do 1º, 2º e 
3º anos do Ensino Médio 
podem se inscrever até 
o dia 11 de março para o 
Parlamento Jovem (@pj-
deminas). O Programa de 
educação política é reali-
zado pela Câmara de Ponte 
Nova em parceria com a 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) @as-
sembleiademinas. O Parla-
mento Jovem será lançado 
no dia 14 de março. O tema 

 Na Tribuna Livre 
da Câmara de Ponte Nova, 
em 08 de fevereiro, o cida-
dão Rafael da Gama Ribei-
ro, abordou sobre a falta de 
iluminação no trevo entre as 
rodovias MGC 120, que liga 
Ponte Nova a Ubá e a LMG 
445, na direção para Guara-
ciaba, na entrada do Distrito 
de Vau Açu.
 “Tem sido um pro-
blema constante a falta de 
iluminação no trevo ali do 
Vau Açu. E agora, com a 
volta às aulas, as pessoas 
que dependem de estarem 
ali embarcando e desem-

 Em recente pro-
nunciamento durante o 
expediente da Palavra 
Livre, em reunião da Câ-
mara, o vereador Emerson 
Carvalho (PTB) criticou o 
senador Cleitinho Azeve-
do (PL) e o deputado es-
tadual Adriano Alvarenga 
(PP). Ele explicou seu des-
contentamento com os 02 
(dois) políticos diante da 
falta de respostas ao pedi-
do de providências quanto 
a problemas no atendimen-
to ao público da agência da 
Cemig de Ponte Nova.
 “Mandei ofício 
para o Cleitinho, que eu 
sabia que ele estava em-
penhado em reclamar 
da Cemig também. Sem 
resposta. Mandei ofício 
para o deputado Adriano 
Alvarenga, também sem 
resposta. No mínimo, po-
deriam cobrar uma solu-
ção com urgência da Ce-
mig para esse problema, 

deste ano é Melhorias no 
Ensino Escolar.
 O Programa é uma 
oportunidade para que os 
integrantes se formem po-
liticamente, conheçam as 
formas de participação na 
política e aprimorem os 
conhecimentos e debates 
sobre assuntos de interesse 
público. Ao longo do ano, 
uma série de atividades se-
rão realizadas, como ofici-
nas, votações e viagens.

barcando naquele local. É 
meio sofrido com a falta de 
iluminação”, relatou.
 Rafael solicitou o 
apoio dos parlamentares 
municipais para que o pro-
blema seja sanado. Após a 
manifestação do partici-
pante, os vereadores agra-
deceram a presença dele 
e comentaram sobre o as-
sunto. Foi explicado que a 
falta de iluminação ocorre 
devido ao furto dos cabos 
de energia.
 Ficou decidido que 
o Legislativo ponte-novense 
enviará ofício à Prefeitura e 

pois a nossa agência aqui 
recebe pessoas de toda a 
região”, afirmou.
 Em relação ao as-
sunto, Emerson Carvalho 
(PTB) reproduziu vídeo e 
áudio de cliente da Cemig 
que reclamou da falta de 
estrutura da agência de 
Ponte Nova. De acordo com 
o relato, o cidadão aguar-
dou por cerca de 01 (um) 
hora para ser atendido. No 
local não possuía cadei-
ra disponível, banheiro e 
água para consumo desti-
nada ao público.
 O vereador classi-
ficou os 02 (dois) políticos 
como atores e questionou 
a atuação de ambos em 
Ponte Nova. Ele aprovei-
tou a ocasião e disse: “Eles 
são atores que não corres-
pondem às pessoas que 
os apoiaram, não é? Não 
adianta mandar emenda 
falando que é para um 
hospital, que é para o ou-

ao Cimvalpi (Consórcio In-
termunicipal Multissetorial 
do Vale do Piranga) para 

tro. Ótimo! Mas, espera aí. 
E as nossas necessidades 
de ruas, de praças, não é? 
De hospitais, de PSFs e lo-

que a fiação seja recolocada 
de forma diferente para que 
se evite novos furtos.

cais como, por exemplo, o 
nosso Sammdu (Serviço de 
Assistência Médica Muni-
cipal de Urgência)".

Emerson Carvalho (PTB) quer mais empenho de deputado e 
senador na questão do atendimento aos usuários da CEMIG

Cidadão de Vau Açu denuncia falta de 
iluminação no trevo de acesso ao distrito

TRIBUNA LIVRE
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Comitê da Dengue de Ponte Nova implementa 
ações para combater o Aedes aegyti

Momento da reunião que reuniu a secretária de Saúde, técnicas e Agentes de Endemias

 Diante do aumen-
to significativo de notifi-
cações de casos de dengue 
em nossa região, o Comitê 
da Dengue se reuniu, no 
auditório da secretaria mu-
nicipal de Saúde, de forma 
antecipada para discutir 
medidas emergenciais e 
estratégias de combate à 
proliferação do vírus.
 Segundo nota da 
secretaria municipal de 
Saúde de Ponte Nova, a rá-
pida disseminação da do-
ença em diversos bairros 
exige resposta imediata e 
coordenada por parte das 
autoridades de saúde e da 
comunidade em geral. Du-
rante a reunião, foi enfati-
zada a urgência de imple-
mentar ações preventivas 
e de controle para conter a 
propagação da dengue.
 Um dos pontos 
discutidos foi o pedido ao 
Estado para a realização do 

UBV pesado, que consiste 
na aplicação de inseticidas 
em dosagens baixas, por 
meio de equipamentos que 
“quebram” as partículas 
da calda de inseticida em 
minúsculas gotículas, que, 
uma vez em suspensão, po-
derão atingir letalmente o 
inseto vetor da dengue.
 Foram identifica-

dos os bairros com maior 
incidência de casos de in-
festação do mosquito Ae-
des aegypti: Centro Histó-
rico, Fátima, Palmeirense, 
Primeiro de Maio, Rasa, 
Santo Antônio e Triângu-
lo. Essas áreas foram des-
tacadas como prioritárias 
para intensificação das 
ações de controle.

CAPS de Ponte Nova realiza 
Seminário de Redução de Danos

A médica Fernanda Lima Ferreira abordou o uso de substâncias psicoativas (drogas)

Muitas pessoas, principalmente profissionais que atuam nas áreas médicas

 O Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) re-
alizou na semana passada, 
exatamente nos dias 07 e 
08 de fevereiro, Seminário 
sobre Redução de Danos, 
que teve como objetivo 
atualizar toda a estratégia 
para essa política, garan-
tindo serviços com ações 
de educação continuada.
 A Redução de Da-
nos é 01 (uma) estraté-
gia de saúde pública, que 
busca controlar possíveis 
consequências adversas ao 
consumo de psicoativos lí-
citos ou ilícitos, sem neces-
sariamente, interromper 
esse uso, e buscando inclu-
são social e cidadania para 

usuários de drogas.
 O tema deste ano 
foi: O foco é o indivíduo 
e não a droga. Foram 03 
(três) palestras com profis-

sionais do CAPS. A primei-
ra palestra foi da médica, 
Fernanda Lima Ferreira 
que abordou sobre o uso 
de substâncias psicoativas.
 Já o psicólogo Mar-
co Túlio Grijó Cavalcante 
palestrou sobre a Diminui-
ção de Danos e Assistência 
e a enfermeira especialista 
em saúde mental, Paula 
Silva Guimarães Castro 
abordou sobre o Projeto 
Terapêutico Singular no 
contexto da redução de 
danos. Os 02 (dois) dias 
de evento contaram com a 
presença de profissionais 
das Estratégias de Saúde 
da Família.

 O secretário de Es-
tado de Saúde, médico Fá-
bio Baccheretti, anunciou 
na semana passada, inves-
timentos significativos na 
área da saúde para Viçosa. 
O destaque foi a alocação 
de recursos no valor de R$ 
4.057.965,94 para a cons-
trução de 02 (duas) Unida-
des Básicas de Saúde (UBS).
Além disso, outra unidade 
será construída no Bairro 
Amoras, com recursos pro-
venientes da transposição 
da Lei Complementar nº 
171/2023.
 Com esses inves-
timentos, o município de 
Viçosa está projetando um 
aumento significativo na 
cobertura da Atenção Pri-
mária, passando de 60% 
em 2021 para 100%. O 
anúncio foi feito pelo secre-
tário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti, durante 
a cerimônia que também 
marcou o lançamento do 
programa municipal que 
promete zerar a demanda 
de consultas especializadas, 
exames e cirurgias eletivas, 
beneficiando mais de 20 mil 

procedimentos.
 O evento também 
contou com outros anún-
cios importantes, como 
a destinação de recursos 
estaduais no valor de R$ 
1.203.313,00, já em con-
ta, para aquisição de um 
mamógrafo. O equipamento 
atenderá aos 09 (nove) mu-
nicípios da microrregião de 
Saúde de Viçosa.
 Saúde Fila Zero 
- Na mesma data foi lança-
do o programa “Saúde Fila 
Zero” em Viçosa. Esta é uma 
iniciativa municipal que 
busca zerar a fila para reali-
zação de consultas especia-
lizadas, exames e cirurgias 
eletivas, num total de mais 
de 20 mil procedimentos 
contemplados.
 De acordo com as 
autoridades representan-
tes do estado, o programa 
complementará a Política 
Estadual Opera Mais - mó-
dulo de eletivas - da “Polí-
tica de Atenção Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais 
Valora Minas”, utilizando 
recursos próprios em com-
plementação à tabela SUS.

Mais de R$ 4 milhões para 
a Saúde em Viçosa, que vive 

crise nos hospitais

Secretário de estado da Saúde, Dr. Fábio Bacheretti, na reunião que foi anunciada a libera-
ção de recursos para Viçosa

COMBATE À DENGUE
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Vale S.A consegue, em Londres, prorrogar julgamento 
sobre crime na barragem de Mariana até 2025

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Também conheci-
do como açúcar fit ou açú-
car magro, o açúcar light é 
mistura do açúcar refinado 
comum e de adoçantes ar-
tificiais como sucralose, ci-
clamato de sódio e sacarina 
sódica. Tem menos caloria 
que o açúcar comum, em 
função de seu menor teor de 
sacarose: mas seu consumo 
deve ser cauteloso.
 Apesar de conter 
menor teor de sacarose em 
relação aos outros tipos de 
açúcares, o açúcar light não 
contém nutrientes e não 
pode ser considerado um 
alimento saudável. O açúcar 
light só deve ser consumido 
por indivíduos com diabetes 
do tipo 1 ou 2, caso seja re-
comendado por nutricionis-
ta ou médico, observando 
sintomas clínicos, exames 
laboratoriais e sendo inse-
rido em uma alimentação 
equilibrada e saudável.

Segundo a nutricionista Ali-
ne de Andrade do site Ultra 
Popular, o açúcar light é 
uma mistura do açúcar co-
mum (sacarose) com ado-
çante (edulcorante), e adoça 
02 (duas) vezes mais do que 
o açúcar normal. A especia-
lista explica que o indiví-
duo vai utilizar metade do 
produto para adoçar e, com 
isso, conseguir ingerir até 
70% menos calorias.
 Uma das vantagens 
do açúcar light é a seme-
lhança do sabor com o açú-
car comum. Além disso, não 
deixa sabor residual comum 
de adoçantes em geral. O li-
ght pode ser utilizado para 
cozinhar e se mantém está-
vel em altas temperaturas. 
O açúcar light também tem 
algumas desvantagens. O 
produto contém calorias e, 
por isso, se consumido em 
excesso, não auxilia na per-
da de peso.

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES

Açúcar light tem 
menor teor de sacarose

diência realizada em Londres 
nos dias 31 de janeiro e 1º de 
fevereiro, que reuniu indíge-
nas, quilombolas e moradores 
do Distrito Bento Rodrigues, 
além de prefeitos e procura-
dores de 15 municípios atin-
gidos, entre eles Geraldo Jan-
nus, que é procurador Jurídico 
do município de Barra Longa.
 O julgamento está 
previsto para começar no 
dia 07 de outubro e tinha um 
prazo estimado de duração 
inicial de 11 semanas, o que 
faria com que ele fosse con-
cluído ainda em dezembro 
deste ano. Com a prorroga-
ção de 03 (três) semanas, o 
desfecho do processo ficará 
somente para 2025.
 A informação sobre 
a prorrogação foi divulgada 

 A cachoeira é par-
te do DNA de formação da 
comunidade de Silvestre. A 
seguir, verificou-se que a de-
gradação ocorrida nos últimos 
anos se deve pela falta de co-
nhecimento da existência da 
Cachoeira pela população. 
Entulhos e lixos eletrônicos 
despejados, queimadas, esgo-
to lançado em seu leito e falta 
de parapeito seguro no viadu-
to são aspectos negativos que 
representam omissão do po-
der público e o desrespeito da 
população com a Unidade de 
Conservação.
 Quanto aos aspectos 
positivos foram identificadas 
inúmeras possibilidades de 
desenvolvimento local sus-
tentável devido à sua beleza 
cênica. Debateram a possibi-
lidade de atribuir ao espaço 
um campo de pesquisa estu-
dantil e acadêmica; agregar 
as atividades culturais da 

de interesse ecológico, princi-
palmente em Juiz de Fora e na 
bacia do Rio Paraibuna. Para 
isso, desenvolve campanhas 
educativas com o apoio de 
voluntário. Em 1998, ela foi 
declarada de Utilidade Públi-
ca municipal, por meio da Lei 
9.302, aprovada pela Câmara.
 A AMAJF possui vi-
veiro com capacidade para 
produzir mais de 100 mil mu-
das por ano. As plantas são 
destinadas à recuperação de 
áreas degradadas e revegeta-
ção ciliar do Rio Paraibuna. 

Ainda repercutindo a ida de 
atingidos e advogados em 
Londres no princípio de feve-
reiro deste ano: A mineradora 
Vale S.A pediu à Justiça da In-
glaterra que o julgamento so-
bre a indenização às famílias 
e comunidades atingidas seja 
prorrogado por mais 03 (três) 
semanas. A juíza responsável 
pelo caso atendeu ao pedido 
que, na prática, fará com que 
o julgamento da ação prevista
inicialmente para ser concluí-
da neste ano (outubro) só ter-
mine em 2025.
 Os representantes da 
mineradora brasileira, que é 
sócia da BHP Billiton, solicita-
ram mais prazo no julgamento 
para que fossem ouvidas tes-
temunhas e experts sobre o 
tema. O pedido foi feito na au-

 O engenheiro am-
biental Guilherme Ribeiro 
Nogueira, da empresa Líder 
Engenharia e Gestão de Cida-
des, realizou oficina de diag-
nóstico rápido participativo 
para a elaboração do Plano 
de Manejo de cachoeira, mo-
numento natural, localizada 
do Distrito Silvestre no au-
ditório do tecnoPARQ (Par-
que Tecnológico de Viçosa), 
órgão da UFV (Universidade 
Federal de Viçosa).
 Na oportunidade, 
os moradores presentes fo-
ram estimulados a identificar, 
pelo método FOFA (Fortaleza, 
Oportunidades, Fraquezas e 
Ameaças), os aspectos nega-
tivos e positivos da Cachoeira 
de Silvestre, Inicialmente, o 
diagnóstico apresentou a área 
pela sua importância histórica 
para formação do Distrito, que 
já se transformou em bairro, e 
da cidade de Viçosa.

 Por meio de Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) firmado neste mês de 
fevereiro, o Ministério Públi-
co determinou o repasse de 
R$ 80 mil para a Associação 
pelo Meio Ambiente de Juiz 
de Fora (AMAJF), Organização 
Não Governamental (ONG) 
parceira do Ministério Públi-
co na preservação ambiental 
Fundada em 1996, a AMAJF 
atua na conscientização da 
sociedade sobre a importân-
cia de se preservar os ecos-
sistemas naturais e as áreas 

Índios Krenak em frente a Corte Britânica, em 1º de fevereiro

O engenheiro ambiental Guilherme Ribeiro Nogueira fomenta discussão para melhor aproveitamento da Cacho-
eira de Silvestre, em Viçosa

VIÇOSA - Comunidade debate o Plano 
de Manejo da Cachoeira de Silvestre

ONG AMAJF recebe recursos do Ministério Público para 
continuar recuperando a mata ciliar do Rio Paraibuna

pela assessoria do escritó-
rio Pogust Goodhead, que 
representa na Inglaterra as 
cerca de 700 mil vítimas que 
acionaram a mineradora an-
glo-australiana BHP Billiton, 
após a demora das autorida-

estaçãozinha ao parque en-
riquecendo o lazer da popu-
lação; consorciar práticas de 
esportes de aventura como 
rapel e tirolesa; estimular o 
muralismo (pintura urbana) 
na coluna do viaduto; e uti-
lização da linha do trem para 
passeio de biciclotrem.
 Outro aspecto positi-
vo pontuado são as parcerias 

A AMAJF conta, também, com 
01 (um) Centro de Educação 
Ambiental (Ceam) onde é rea-
lizado projeto de capacitação 
de jovens no ofício de viveiris-
ta e jardineiro, promovendo 
geração de emprego e renda.
 Este ano, no dia 25 
de janeiro, o Centro de Edu-
cação Ambiental e a Estufa 
de Produção de Mudas da 
AMAJF foram seriamente 
atingidos pela queda de ár-
vores. O fato foi comunicado 
à Promotoria de Justiça de 
Defesa do Meio Ambiente de 

des brasileiras em dar uma 
resposta efetiva às milhares 
de famílias afetadas. Procu-
rada, a Vale S.A informou por 
meio de sua assessoria que 
não comentaria a prorroga-
ção do julgamento.

entre Univiçosa, Escola Esta-
dual Alice Loureiro, Tecno-
parq, Rotary Club de Viçosa, 
Viação União, Clube Recanto 
das Águas e a paróquia de São 
Silvestre. Encerrando a ofici-
na, Guilherme Nogueira in-
formou que haverá uma nova 
rodada de reuniões na Igreja 
Católica de São Silvestre, em 
datas ainda a ser agendadas.

Juiz de Fora, em 06 de feve-
reiro de 2024.
 “No dia seguinte, 
07 de fevereiro, assinamos 
uma TAC com uma pessoa 
que suprimiu vegetação na-
tiva sem autorização. Resol-
vemos então destinar o valor 
do acordo, R$ 80 mil, para 
a AMAJF. Isto vai permitir 
que a ONG possa fazer os 
reparos e voltar a oferecer os 
relevantes serviços ambien-
tais para a nossa região”, 
afirmou o promotor de Justi-
ça Alex Santiago.
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Calistenia: exercício físico que 
fortalece o corpo e a mente

UNIÃO DO CORPO E DA MENTE
 A progressão na 
calistenia é gradual e ba-
seada na evolução da força 
do praticante. Iniciantes 
podem começar com varia-
ções mais simples de exer-
cícios, enquanto os mais 
avançados podem realizar 
movimentos mais comple-
xos e desafiadores.
 Além dos benefí-
cios físicos, ela também pro-
move benefícios mentais. 
A concentração necessária 
para realizar os movimen-
tos com precisão e controle 
contribui para o desenvol-
vimento da consciência cor-
poral e foco mental.
 Segundo a OMS 

 A calistenia é uma 
forma de exercício físico 
que utiliza o peso do pró-
prio corpo como resistên-
cia, promovendo força, 
flexibilidade, equilíbrio, 
concentração e coordena-
ção. O termo deriva do gre-
go e significa a junção dos 
termos kallos (“beleza”) 
e sthenos (“força”), resu-
mindo a essência do trei-
namento, que busca a har-
monia entre força, mente e 
estética corporal.
 Na verdade, a ca-
listenia consiste numa 
variedade de exercícios, 
como flexões, barras fixas, 
agachamentos, abdomi-
nais e outros movimentos 
que utilizam principalmen-
te o peso corporal. Uma das 

(Organização Mundial de 
Saúde) ser fisicamente 
ativo libera substâncias 
químicas no cérebro que 
fazem você se sentir bem, 
aumentando a autoestima, 
ajudando na concentra-
ção, melhorando o sono e 
o bem-estar. “As evidên-
cias ainda mostram que 
a prática de atividade fí-
sica reduz os sintomas de 
ansiedade e depressão. A 
atividade física regular 
também previne doen-
ças não transmissíveis, 
como distúrbios cardía-
cos, obesidade, diabetes 
e alguns tipos de câncer”, 
completa Renan.

vantagens da calistenia é a 
sua acessibilidade, já que 
não requer equipamentos
sofisticados ou academias, 
podendo ser praticada em 
qualquer lugar como par-
ques, playgrounds ou até 
mesmo em casa.
 “A resistência na 
calistenia é a gravidade 
e o seu próprio peso cor-
poral. O seu músculo não 
sabe se você está aplican-
do uma força contra um 
sistema de polias de uma 
máquina de milhares de 
reais ou se você está em-
purrando e/ou puxando, 
por exemplo, o peso do 
seu corpo. Com a prática 
sistematizada, acontece 
uma série de respostas 
fisiológicas no seu orga-

nismo e estruturas, re-
sultando no aumento da 

cador físico Renan Azeve-
do Lopes de Abreu.

força, resistência e massa 
muscular”, explica o edu-
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Carnaval no Asilo Municipal tem dia 
de Rei Momo Olegário Lopes Neto

 Ele reinou nos 
carnavais por anos a 
fio. O carnavalesco Ole-
gário Lopes Neto virou 
Rei Momo em diversos 
carnavais. Depois mon-
tou o belíssimo “Bloco 
Afoxé, Filhos de Oyá”, 
em 1983, mas perdeu o 
desfile na Avenida Ca-
etano Marinho para o 
Bloco Nasceu, coman-
dado pelo Mestre Guim 
(falecido). A derrota 
nunca foi explicada 
e revoltou os foliões, 
que ameaçaram agre-
dir os jurados. Olegá-
rio Lopes Neto é Pai 
de Santo e vive hoje 
na Instituição de Lon-
ga Permanência para 
Idosos/Asilo Municipal 
Dr. Afrânio Felício da 
Cunha, localizado na 
Vila Centenário.
 Neste Carnaval 
ele se fantasiou e par-
ticipou de momentos 
de alegria com a visi-

ta de Roseli Senzala, 
da Pastoral da Igreja 
Católica e do Compir 
(Conselho Municipal 
de Promoção da Igual-

so que participa do 
momento de descon-
tração é senhor João 
Evangelho, de 99 anos 
de idade.

dade Racial), e da sua 
neta Amadinha. Os 03 
(três) estão em pé na 
fotografia que ilustra 
esta matéria. O ido-
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André Pessata (Podemos) solicita canalização 
na estrada de acesso a Santa Helena

a água da subida do mor-
ro e jogaram a água para 
a fazenda embaixo. Preci-
sa colocar tubulão agora 
para poder encaminhar 
essa água de volta para o 
Ribeirão Santa Helena”.
 O parlamentar 
aproveitou sua fala para 

sos ofícios e requerimen-
tos. às vezes, até de uma 
comunicação via telefone. 
Só que a mensagem ou a 
ligação é em vão, porque 
não tem retorno. Eu acho 
uma falta de educação, 
respeito”, opinou o verea-
dor evangélico.
 Ele ressaltou que 
é representante da popula-
ção e afirmou que todos os 
parlamentares são atuan-
tes. “Eu não estou aqui re-
presentando nós, não. Nós 
somos aqui eleitos para 
representar o povo. Não 
estamos aqui para brin-
car. Nós 13 temos traba-
lhado, nós temos assumi-

tifiquem os proprietários 
para que eles façam a lim-
peza e a capina. Ela res-
saltou que se a sujeira e o 
mato estiverem prejudican-
do a população, a adminis-
tração municipal pode co-
brar e tomar providências.
 “Caso o dono dos 
lotes não faça a limpeza, 
o Poder Executivo pode 
adentrar e fazer o serviço e 
a cobrança, da melhor ma-
neira possível, acionando 
o Ministério Público”, disse 
Aninha de Fizica (PSB), que 
aproveitou para cobrar (ela 
já até enviou ofício para o 
Poder Executivo) a nomea-

 O vereador André 
Pessata (Podemos) solici-
tou à secretaria municipal 
de Desenvolvimento Rural 
(Sedru) que faça canali-
zação na estrada que dá 
acesso à comunidade rural 
Santa Helena. Ele relatou 
que a Sedru havia instalado 
novos bueiros, mas a água 
está escoando e causando 
erosão no terreno de uma 
fazenda próxima.
 Ele diz na semana 
passada, durante a Palavra 
Livre: “Descia uma água 
naquele morro, vinha pa-
rar no asfalto, trazendo 
pedra, cascalho, barro, 
lama e a água. A Sedru es-
teve lá para fazer os novos 
bueiros. Ficou muito bom, 
[mas só atravessaram a 
água na estrada, tirando 

 A relação entre os 
poderes Legislativo e Exe-
cutivo de Ponte Nova foi 
analisada pelo vereador 
Sérgio Ferrugem (Republi-
canos), mediante explana-
ções na Câmara, na sema-
na passada. Levando em 
consideração os últimos 
anos do mandato, o vere-
ador Sérgio Ferrugem ava-
liou que a Prefeitura, mui-
tas vezes, não responde às 
indicações realizadas pelos 
parlamentares municipais.
 “Às vezes ficamos 
engessados na Casa do 
Poder Legislativo devido à 
falta de resposta aos nos-

 Durante o uso da 
Palavra Livre na reunião da 
Câmara, na última semana 
a vereadora Aninhade Fizi-
ca solicitou que os donos 
de lotes vagos realizem a 
limpeza para evitar a proli-
feração do mosquito trans-
missor da dengue. “Eu 
acho uma falta de respeito 
de quem tem os seus lotes. 
Quem compra um lote tem 
condições de fazer a capi-
na, não é deixar para o Po-
der Executivo”, asseverou a 
vereadora.
 Ela ainda solicitou 
que os fiscais de Posturas 
ajam com mais rigor e no-

pedir que os ônibus da 
São Jorge voltem a circular 
em Santa Helena. Ele pon-
tuou que as estradas estão 
em boas condições para o 
transporte. Garantiu que 
não tem lugar ruim em 
Santa Helena, que está bem 
cascalhada. “Devido às 

do o nosso compromisso, 
mas se o Executivo e seus 
secretários não acatarem 

ção dos aprovados no Con-
curso Público para atuarem 

chuvas, pararam de circu-
lar e buscar o pessoal que 
trabalha, que vem para a 
rua, dificultando o acesso 
deles para o asfalto. Não 
sei se o motorista alegou 
que não tinha estrada. 
Agora, esse ano, está boa”, 
disse André Pessata.

a solicitação, a demanda 
da população, nada vai se 
resolver”, ponderou.

setor municipal de Fiscali-
zação e Posturas.

Vereador André Pessata mostrou, no telão da Câmara de Ponte Nova, situação da entrada de Santa Helena

Sérgio Ferrugem na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova, em 05/02

Vereadora do PSB quer nomeações de aprovados na área de Posturas para melhoras e aumen-
tar as notificações de lotes cheios de mato e sujeira

Sérgio Ferrugem (Republicanos) analisa 
relação entre os poderes Legislativo e Executivo

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) quer que o Poder 
Executivo notifique donos de lotes sujos e cheios de mato

 Pois enfim já esta-
mos em 2024…
 Por vezes, parece 
que uma virada de minuto 
00h00 para 00h01 reconfi-
gurou a vida e você tem uma 
nova chance, não é mesmo?
 A verdade é que 
você pode mudar o que qui-
ser, a todo tempo, sem pas-
sagem do ano, sem virada 
de minuto, sem mudança de 
um número no final da se-
quência 202(….) e eu espero 
que você se lembre disso ao 
longo deste ano. Mas já que 
somos seres ritualísticos, 
vamos usar esse clichê ao 
nosso favor?
 Vão aí 4 compro-
missos transformadores que 
você pode assumir consigo 
se quiser um próximo ano 
mais coerente com sua ver-
dade e com seus desejos:
 1. Parar de anes-
tesiar sua vida e fugir da 
verdade - O caminho para a 
liberdade começa com uma 
boa olhada na realidade em 
que vivemos…que tal parar 
de fugir da verdade que há 
em você e colocar seus pro-
blemas na sua frente com 
o objetivo de encontrar as 
respostas?
 2. Saber o que 
você não quer mais na sua 
vida - Sabia que quando 
você descobrir o que de fato 
precisa combater, isso te 
ajudará a tirar do caminho o 
que te atrapalha e você esta-
rá pronta para avaliar aquilo 
pelo qual lutar? 
 3. Parar de prio-
rizar o bem-estar das pes-
soas ao invés do seu - Isso 
é o que encurtará seu ca-
minho até os seus sonhos, 
porque quem tenta viver 
duas vidas, não vive ne-
nhuma. Por que você ainda 
escolhe ficar desconfortá-
vel para evitar que o outro 
fique, já pensou nisso? 
 4. Saber o que 
realmente quer da vida 
- Dedique seu tempo para 

construir um desejo claro o 
suficiente que te faça tentar 
quantas vezes forem neces-
sárias. Se você não sabe o 
que quer, como pode saber 
aonde chegar?
 Sem conhecimen-
to, não se muda nada. E se 
você não admite, não reco-
nhece a necessidade e de-
cide encarar esse processo, 
nada vai mudar…. e arrisco 
a dizer, que pode até piorar.
 Você está disposta 
a deixar para trás uma vida 
de insatisfação e ir em dire-
ção a uma vida incrível?
 Saia da promessa e 
vá para ação de verdade…. 
assuma esse compromisso 
e, dessa vez, escolha real-
mente você e seus sonhos 
neste novo ano!
 Não tenha medo de 
se escolher! Te sinta. Te es-
cuta. Confia!

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP: 04/29776) ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
na 3ª semana de cada mês. 
Instagram: @vivymota.psi/
contato: (31)97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

Compromissos transformadores 
para um ano mais coerente consigo

DENGUE
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 Uma das avenidas 
principais de Porto Alegre se 
chama Oswaldo Aranha e cor-
ta justamente o Bairro do Bom 
Fim, reduto de expoentes da 
comunidade judaica na capital 
do Rio Grande do Sul. Também 
há ruas com este nome em Tel-
-Aviv Bersebbá e Ramat, em 
Israel. E uma Praça Oswaldo 
Aranha em Jerusalém.
 As homenagens se 
justificam principalmente pela 
atuação do brasileiro para a 
aprovação da chamada Resolu-
ção 181, quando a Organização 
das Nações Unidas (ONU) lan-
çou as bases para a criação do 
atual Estado (país) de Israel. 
Para especialistas, o político, 
diplomata e advogado brasileiro 
Oswaldo Euclides de Sousa Ara-
nha (1894-1960) deve ser consi-
derado um dos maiores nomes 
do país no âmbito das relações 
internacionais.

 “Sua atuação no ce-
nário internacional estava den-
tro da questão do excedente de 
poder, um conceito de política 
externa que trata das coisas 
que criam condições para que 
você crie outras”, diz à BBC 
News Brasil o cientista político 
Leonardo Bandarra, pesquisa-
dor na Universidade de Duisbur-
g-Essen (Alemanha) e associado 
sênior na organização desarma-
mentista Middle East Treaty.
 No “Caderno BBC 
News”, portal de notícias veicu-
ladas na internet diz: “A parti-
cipação do Brasil na criação do 
Estado de Israel foi importante 
para o Brasil mostrar capacida-
de de gerir assuntos complexos 
de paz que não são de sua re-
gião. Até hoje nos dá prestígio no 
cenário internacional”. Em 1948, 
por conta dessa atuação, Oswal-
do Aranha chegou a ser indicado 
para o Prêmio Nobel da Paz.

 Sua biografia indi-
ca uma facilidade inata para 
intermediar conflitos e buscar 
soluções. Antigo amigo do presi-
dente brasileiro Getúlio Vargas, 
Oswaldo Aranha tornou-se um 
dos nomes mais importantes 
da diplomacia mundial no con-
turbado momento da vigência e 
do término da Segunda Guerra 
Mundial (1939-1945).
 Graduado pela Fa-
culdade de Ciências Jurídicas 
e Sociais, hoje Faculdade Na-
cional de Direito da Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), logo em seguida passou 
uma temporada de estudos em 
Paris. Só então se viu talhado 
para começar a carreira, como 
advogado, no Rio Grande do 
Sul. Logo sua trajetória se mis-

turaria com a política.
 Em 1923, tinha 29 
anos quando explodiu a luta en-
tre Chimangos e Maragatos: ele 
chegou a pegar em armas para 
lutar a favor do sistema republi-
cano em seu estado, o Rio Gran-
de do Sul. Dois (02) anos depois 
se tornou prefeito de sua cidade 
natal, Alegrete. É lembrado até 
hoje como o introdutor do siste-
ma de esgoto no município.
 Nesse período, o 
diplomata dentro de Oswal-
do Aranha pareceu saltar aos 
olhos. Os resquícios do conflito 
de 02 (dois) anos atrás ainda 
ecoavam em sua Alegrete, fa-
zendo com que famílias distin-
tas se vissem como rivais. Ele 
conseguiu selar a paz.

Há 130 nascia Oswaldo Aranha, o 
diplomata que conduziu a ONU em 1948: 

data da criação do Estado de Israel

Oswaldo Aranha tinha em 
seu ser a diplomacia inata

Oswaldo Aranha em reunião com autoridades internacionais na ONU, em 1947 (crédito da 
foto: Arquivo Nacional)

As irmãs Fernanda, Luísa e Paula Aranha Hapner posam com o retrato do tio-bisavô, o diplomata Oswaldo 
Aranha, em Tel-Aviv Daniela Kresc

Os carnavais eram realizados nos principais clubes de Ponte Nova e sempre com 
grupos musicais formados por integrantes da Corporação Musical 7 de setembro. 
Salões lotados ao som de marchinhas tradicionais. Década de 50: A famosa Jazz 
União para animar os bailes de Carnaval na sede do Pontenovense Futebol Clube 
(crédito da foto: arquivo de João Mattos)

Desfile de Carnaval de 1975: Grêmio Recreativo Escola de Samba Unidos de Ponte 
Nova, oriunda do Bairro Primeiro de Maio (Pito) foi a campeã com o enredo “San-
tos Dumont”. No carro destaque, o Sr. Epaminondas, pipoqueiro de profissão, 
encarnando o grande inventor brasileiro numa réplica do 14 Bis que ele mesmo 
construiu ao longo de quase um mês. Foi dele também o samba enredo (crédito 
da foto: arquivo de João Mattos)

O Carnaval de Ponte Nova sempre foi muito animado. Na foto (1931), cedida pelo empresário João Mattos, aparecem os foliões do Bloco da Marinha. A concentração 
acontecia na porta onde funcionava o Banco Mercantil, na esquina das ruas Benedito Valadares e Senador Antônio Martins

CULTURA / CARNAVAL / HISTÓRIA
da Folia, com desfiles, 
aconteceu entre os anos 
de 1.960 e 2.000, com o 
ápice entre 1.974 e 1.986.
 Depois a deca-

 Os carnavais de 
Ponte Nova entraram para 
os anais da história e se 
tornaram peças culturais 
e de saudosismo. O auge 

dência tomou conta e as 
escolas de samba foram 
desaparecendo. Na dé-
cada de 2.000, surgiu a 
última escola em Ponte 

Nova: Grêmio Recreativo 
Escola de Samba Unidos 
do Guarapiranga, criada 
pela carnavalesca Rosa 
Maria do Carmo.
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 *** O concurso 
da Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária) 
oferece 50 vagas imediatas, 
além de 128 postos para 
formação de CR (Cadastro 
Reserva). As oportunidades 
são para a carreira de espe-
cialista em Regulação e Vi-
gilância Sanitária, com exi-
gência de curso superior em 
diferentes áreas. O salário é 
de R$ 16.413,35.
 As inscrições vão 
até as 18 horas de hoje, 16 
de fevereiro, devendo ser 
efetuadas pelo site www.ce-
braspe.org.br. A taxa de par-
ticipação custa R$ 160,00. 

As provas objetivas, com 
120 questões, e a discursiva, 
que é a redação, estão mar-
cadas para 21 de abril, em 
Brasília, com duração de 04 
(quatro) horas e meia.
 A última etapa do 
certame consistirá em curso 
de formação, de caráter eli-
minatório e classificatório. 
Presencial, a capacitação 
ocorrerá na capital federal, 
com duração de 160 horas. 
A seleção terá validade de 
02 (dois) anos, a contar da 
homologação do resultado 
final. O prazo poderá ser 
prorrogado 01 (uma vez), 
por igual período.

Cadastramento aberto para entidades 
comunitárias para recebimento de 

bens e de recursos financeiros
 Encontra-se aberto o 
Edital de Chamamento PRT-3 
N° 01/2023, para o cadastra-
mento de órgãos e entidades 
que tenham interesse em rece-
ber bens e recursos decorren-
tes da atividade finalística do 
Ministério Público do Trabalho 
de Minas Gerais.
 O Edital permane-
cerá vigente até a publicação 
do próximo ato convocatório, 
de modo a permitir que os ór-
gãos e entidades interessadas 
solicitem o seu cadastramento 
a qualquer tempo. Os órgãos 
e entidades interessados de-
verão encaminhar pedido por 
protocolo administrativo ele-
trônico por meio do endereço 
eletrônico https://protocolo-
administrativo.mpt.mp.br/
login/index/. O representan-
te legalmente habilitado do 
órgão ou da entidade deverá 
preencher formulário de ca-
dastramento disponível no se-
guinte endereço https://link.
mpt.mp.br/e7ZmeeW.
 Os documentos ne-
cessários: I) Cópia dos atos 
constitutivos, consolidados até 
a última alteração contratual, 

em se tratando de entidades 
e organizações da sociedade 
civil; II) Cópia do documento 
de identificação do responsá-
vel legal do órgão ou entidade, 
bem como cópia dos atos de 
eleição, nomeação ou procu-
ração do respectivo responsá-
vel; III) Reconhecimento de 
utilidade pública, se houver; 
IV)  Certidão de regularidade 
quanto às obrigações inerentes 
ao Regime do FGTS e a inexis-
tência de débitos previdenci-
ários e judiciais trabalhistas, 
mediante a apresentação de 
certidões negativa ou positiva 
com efeito de negativa.
 O representante le-
gal da instituição, que pode 
ser associação de bairro, de-
verá enviar declaração de que 
a entidade não possui diretor, 
administrador, representante 
legal ou empregado na condi-
ção de cônjuge, companheiro 
ou parente em linha reta, co-
lateral ou por afinidade, até 
o terceiro grau, inclusive, de 
qualquer membro ou servi-
dor do Ministério Público do 
Trabalho de Minas Gerais e de 
todo Brasil.

Fórum da Justiça do Trabalho em Juiz de Fora (Crédito da foto: Fellype Alberto/G1)

Tribunal de Justiça mantém decisão e obriga UBS 
de Cajuri a melhorar condições físicas e sanitárias

 O Ministério Público 
instaurou Processo Adminis-
trativo de Acompanhamento 
de Políticas Públicas para fis-
calizar de forma contínua as 
condições da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do municí-
pio de Cajuri, na Região da 
Zona da Mata.
 Com o andamento 
do processo, foi possível con-
cluir, após vistorias, diversas 
irregularidades que desres-
peitam as exigências técnicas 
sanitárias, de acessibilidade 
e de prevenção a incêndios 
e pânico vigentes. Assim, em 
18 de setembro de 2023, o 
Ministério propôs uma Ação 
Civil Pública contra o municí-

pio para regularizar a unida-
de de saúde em questão.
 A Justiça acatou o 
pedido do Ministério Público 
e ordenou que o município 
resolvesse as irregularidades 
existentes na UBS, em até 

30 dias, caso contrário seria 
aplicada multa de R$ 50 mil. 
O município de Cajuri recor-
reu, mas o Tribunal de Justiça 
manteve a decisão, conforme
acórdão publicado na sema-
na passada (08 de fevereiro).

Unidade Básica de Saúde (UBS) de Cajuri continua alvo do Ministério Público e da Justiça por 
falta de acessibilidade e de condições sanitárias precárias

 O Ministério Pú-
blico (MP) ajuizou Ação Ci-
vil Pública (ACP) contra o 
Hospital César Leite (HCL), 
de Manhuaçu, por dupla 
cobrança em procedimen-
tos de cesariana e por aten-
dimentos eletivos durante 
plantão de urgência e emer-
gência do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde). Atendimentos 
eletivos são aqueles progra-
mados, que não têm caráter 
de urgência. São agendados 
o dia e o horário para sua 
realização, conforme dispo-
nibilidade do hospital.
 A Promotoria de 
Justiça de Defesa da Saú-
de de Manhuaçu cobra na 
Justiça para que o Hospital 
César Leite seja proibido 
de realizar e de cobrar por 
cirurgia cesariana, feita em 
caráter eletivo, por profis-
sionais de plantão no pron-
to atendimento do SUS. Por 
meio da comercialização do 
serviço denominado “Pa-
cotinho de Cesariana do 
SUS”, o HCL disponibiliza-

va, em caráter particular, às 
pacientes do pronto atendi-
mento, inclusive às usuá-
rias do SUS, a realização de 
cirurgia cesariana em cará-
ter eletivo, em substituição 
ao parto normal.
 A irregularidade na 
disponibilização do Paco-
tinho de Cesariana do SUS 
estaria na dupla cobrança, 
pois os médicos plantonis-
tas da urgência e emergência 
(anestesiologistas, obstetras 
e pediatras), remunerados 

pelo SUS, também cobrariam 
pela realização de procedi-
mento privado.
 Além disso, o Mi-
nistério Público apurou 
que, após o uso privado do 
serviço de cesariana, caso 
a paciente ou o recém-nas-
cido necessitassem prolon-
gar o atendimento médico 
havia o alerta de que ela 
deveria arcar com os custos 
adicionais ou teria seu aten-
dimento retornado ao SUS, 
a fim de obter a gratuidade.

Hospital de Manhuaçu sofre ação por cobrança 
dupla em procedimentos de partos cesarianos

O Hospital César Leite está sendo processado pelo MP, de Manhuaçu

PACOTINHO DE CESARIANA DO SUS

MPT DE MG
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Jovem foi assassinado na estrada de acesso ao  Parque 
Natural Municipal Tancredo Neves (Passa-Cinco)

no Bairro Primeiro de Maio.
 Rafael Quirino, 
que morava no Bairro São 
Pedro (sua família mora 
em Copacabana), foi en-
contrado caído no solo a 
poucos metros da entra-
da do PNMTN, com várias 
perfurações no tórax e no 
ventre, provavelmente 
provenientes de arma de 
fogo. Um (01) dos menores 
interceptados por policiais 
militares confessou a parti-
cipação no crime e afirmou 
que Rafael Quirino, teria 
furtado drogas do autor 
dos disparos.

ta-feira, 14 de fevereiro.
 Desde que recebe-
ram a denúncia, as equipes 
da ROTAM (Rondas Osten-
sivas Táticas Metropolita-
nas) realizaram operação 
de apoio na área do 11º 
Batalhão. Após trabalho de 
levantamentos, os militares 
encontraram as 02 (duas) 
pessoas que haviam sido 
levadas para a mata. “Na 
terça-feira, 13 de feverei-
ro, conseguimos prender 
os 04 (quatro) envolvidos 
que teriam participado da 
execução desses 02 (dois) 
indivíduos, que estavam 
enterrados em locais dis-
tintos”, explicou sargento 
Lúcio, da ROTAM.

além dos presos, os militares 
conseguiram apreender armas 
de fogo, munições para caça, 
apitos para atração de animais 
silvestres e até luneta óptica 
para aperfeiçoamento da mira. 
Além da captura dos animais, 
os investigados são suspeitos 
de desmatar áreas de preserva-
ção ambiental.
 Em uma fazenda, na 
zona rural de Raul Soares, os 
militares de meio ambiente 
abordaram 02 (dois) morado-
res suspeitos da prática do cri-
me de caça a animais silvestres. 
No local, os policiais apreen-
deram pássaros, que estavam 
sendo mantidos em cativeiros/
gaiolas. O espaço foi descoberto 
após denúncias de vizinhos.

 Policiais militares 
compareceram na Rua Antô-
nio Lanna Sette, em 11/02, 
para averiguar a informação 
acerca da existência do corpo 
de Matheus Victor da Silva, 
rapaz caído ao solo, já sem 
vida. Ele levou 06 (seis) dis-
paros de arma de fogo, que 
provocaram perfurações no 
peito e antebraço esquerdo.
 Conforme informa-
do por familiares, a vítima 
possuía inimizades com pes-
soas envolvidas no tráfico de 
drogas. Após identificarem 
os possíveis autores, as guar-
nições militares iniciaram o 
rastreamento e conseguiram 
localizar e prenderam/apre-
enderam 01 (um) adoles-
cente de 15 anos.

 O registro do as-
sassinato de Rafael Neves 
Quirino, jovem de 18 anos 
de idade, foi anotado em 
Boletim de Ocorrência da 
Polícia Militar, por volta 
das 17h30min, de 12 de 
fevereiro, na estrada mu-
nicipal, que dá acesso ao 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves (PNOM), 
no Passa-Cinco. O assas-
sinato envolveu 03 (três) 
adolescentes, dos quais 03 
(três) foram apreendidos/
presos à noite, quando es-
tavam participavam do bai-
le do “Bloco Cê Credita?”, 

 Na noite de ter-
ça-feira, 13 de fevereiro, 
agentes da Polícia Militar 
de Manhuaçu consegui-
ram localizar e desen-
terrar 02 (dois) homens. 
Segundo laudos periciais, 
eles foram torturados, exe-
cutados e depois enterra-
dos numa mata (em cova 
rasa) próxima ao Bairro 
São Francisco de Assis, an-
tigo Campo de Avião.
 Os corpos foram 
encontrados na noite de 
terça-feira, 13/02 e já estão 
identificados: Michel de 
Paula Labanca, 38 anos, e 
Davidson de Souza Gomes, 
43 anos. Familiares fizeram 
o reconhecimento na quar-

 Três (03) pessoas fo-
ram presas suspeitas dos crimes 
de caça e de captura de animais 
silvestres durante a Operação 
Carnaval, realizada entre a sex-
ta-feira, 09 de fevereiro, e a ter-
ça-feira 13 de fevereiro, nas cida-
des de Ponte Nova, Raul Soares e 
São Pedro dos Ferros.
 Agentes da Polícia Mi-
litar de Meio Ambiente de Pon-
te Nova e de Raul Soares perce-
beram irregularidades durante 
o patrulhamento em balneários 
e em áreas de preservação am-
biental. As equipes estavam 
nestes locais a fim de garantir 
a segurança de quem decidiu 
passar os dias de Carnaval jun-
to ao meio ambiente.
 Durante a operação, 

 Conforme infor-
mação sistema de saúde o 
paciente Matheus Victor da 
Silva, 18 anos, morador do 
Triângulo, deu entrada no 
HAG, depois de sofrer aci-
dente de motocicleta na des-
cida da Avenida João Evan-
gelista de Almeida, vindo do 
Bairro Sagrado Coração de 
Jesus, Ficou internado du-
rante vários dias, mas saiu.
 No sábado, dia 10 
de fevereiro de 2024 deu 
nova entrada no Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG), 
no Bairro Guarapiranga. 
Mas, no dia seguinte, 11 de 
fevereiro, assinou desistên-
cia de ficar internado e saiu 
para ser assassinado na Rua 
Antônio Lanna Sette locali-
zada no Bairro Bom Pastor.

Não existe mais mistério na morte de Rafael Neves Quirino. Ele foi assassinado por adolescen-
tes: 02 foram apreendidos pela PM

Polícia Militar desenterrou os corpos em 13/02, na mata perto do Bairro São Francisco de 
Assis (Campo de Avião)

Matheus Victor da Silva morreu depois de sair do HAG, em 11/02

 Com os suspei-
tos, os agentes da Polícia 
Militar apreenderam 02 
(duas) pistolas 9 mm, 
sendo que 01 (uma) delas 
possuía seletor de rajada. 
Foram aprendidos, tam-

bém, munições, drogas e 
dinheiro. Em princípio, 
segundo a PM, os homens 
executados são integran-
tes de organizações dis-
tintas que atua no antigo 
Campo de Avião.

ABRE CAMPO – Preso quando 
tentava comercializar droga 

em baile de carnaval
 Na madrugada de 
segunda-feira, 12 de feve-
reiro, 01 (um) jovem de 19 
anos foi preso por tráfico 
de drogas durante a “Ope-
ração Carnaval 2024”, 
em Abre Campo. Ele foi 
detido quando equipes da 
Polícia Militar realizavam 
policiamento no Bairro 
Esplanada.
 O indivíduo que 
foi preso, ao notar a apro-
ximação dos policiais, ten-
tou se esconder e enquanto 
dispensava sacolinhas no 
meio da multidão que se 
aglomerava na rua para 

participar de evento da Fo-
lia carnavalesca.
 O homem foi abor-
dado pelos policiais mili-
tares e durante a revista 
pessoal eles encontraram 
24 papelotes de cocaína, 
além de R$ 137,00 e 01 
(um) telefone celular, que 
foram apreendidos. O indi-
víduo foi preso em flagran-
te e encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil, 
com o material apreendido: 
servirá de prova para seu 
indiciamento pelo crime 
de posse e possivelmente 
tráfico de droga.

Papelotes de cocaína, dinheiro e celular apreendidos pela PM com o jovem, em Abre Campo

Armas apreendidas com agressores da natureza e caçadores de animais silvestres

Sai do Hospital Arnaldo Gavazza Filho 
para morrer no Bairro Bom Pastor

Homens foram torturados, executados e 
enterrados em cova rasa: PM prendeu os autores

PM de Meio Ambiente prende caçadores 
de animais silvestres em Ponte Nova, 

São Pedro dos Ferros e Raul Soares

MANHUAÇU
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Cidadão de Matipó acusado de matar amigo terá que 
ficar preso em manicômio judicial na  Holanda

21 mil euros de indenização 
(R$111.930,00) e, o pai, 17 
mil euros (R$90.610,00). A 
indenização foi destinada aos 
familiares para suprir o dano 
e o trauma causados pelo as-
sassinato de Alan Lopes.
 Relembre o caso – 
O Líder Notícias publicou a 
notícia em sua edição nº 531 
em 03 (três) março do ano 
passado (2023).  O mineiro 
Begoleã Mendes Fernandes 

Fora para Ipatinga, os mili-
tares vistoriaram a mochila 
da passageira de 29 anos e 
encontraram 06 (seis) in-
vólucros plásticos contendo 
cocaína e 02 (duas) barras 
da mesma droga. Toda a 
carga pesava cerca de 09 
(nove) quilos e foi avaliada 
em aproximadamente R$ 
600.000,00. 
 A mulher contou 
aos militares que pegou a 
droga no Bairro Retiro, em 
Juiz de Fora e a entregaria na 
rodoviária de Ubá. Segundo 

 A Justiça da Holan-
da condenou o mineiro da 
cidade de Matipó, Begoleã 
Mendes Fernandes, de 26 
anos, a internação compul-
sória para tratamento psi-
quiátrico. Ele também deverá 
pagar indenização à família 
de Alan Lopes, de 21 anos, 
assassinado em fevereiro de 
2023. A condenação saiu na 
quinta-feira, 08 de fevereiro 
de 2024.
 Para a Justiça, Be-
goleã Mendes Fernandes é 
esquizofrênico. Ele teria se 
convencido de que Alan era 
canibal e que pretendia matá-
-lo e depois comê-lo. O medo 
e o delírio teriam motivado o 
homicídio. A internação é por 
tempo indeterminado e Be-
goleã será liberado somente 
quando estiver curado e pu-
der conviver novamente em 
sociedade. O tratamento será 
pago pelo governo holandês.
 A Justiça determi-
nou que a mãe de Kamila 
Lopes, que entrou com ação 
na Justiça Holandesa, receba 

 A Polícia Militar 
Rodoviária (PMRv) apre-
endeu na semana passa-
da aproximadamente R$ 
600.000,00 em cocaína 
dentro da mochila de uma 
mulher que estava em um 
ônibus na MG-133, em Co-
ronel Pacheco, cidade perto 
de Juiz de Fora. A apreen-
são ocorreu durante fiscali-
zação de trânsito da Polícia 
Militar Rodoviária no Km 
42 da MG-133. 
 Ao fiscalizar um 
ônibus que seguia de Juiz de 

Antes de matar o amigo,  Begoleã pesquisou se existia pena de morte na Holanda

A droga apreendida PMRv com a passageira

Muita cocaína com passageira 
de ônibus: levava a droga para Ubá

VIÇOSA - Acidente provoca
 morte de 02 pessoas no

Distrito São José do Triunfo

foi preso no Aeroporto de 
Lisboa por suspeita de homi-
cídio e canibalismo, no dia 
27 de janeiro. Ele confessou 
aos amigos e à polícia que 
havia assassinado Alan Lo-
pes na Holanda, mas alegou 
que fez isso porque o homem 
tinha ameaçado comê-lo em 
um churrasco.
 Segundo a impren-
sa de Portugal, Begoleã esta-
va tentando embarcar num 

a Polícia Militar Rodoviária, 
a mulher é reincidente no 
crime de tráfico de drogas. 

voo para Belo Horizonte. Ao 
apresentar passaporte italia-
no, levantou suspeita das au-
toridades. Os policiais desco-
briram que o documento era 
falso e que o brasileiro tinha 
um mandado de prisão emiti-
do pela Justiça holandesa. Na 
mala, havia pedaços de car-
ne. Cogitou-se a possibilida-
de de ser carne humana, mas 
análise laboratorial compro-
vou ser de origem animal.

Ela foi presa e encaminhada 
à Delegacia de Polícia Civil, 
em Juiz de Fora.

RAUL SOARES - Mulher é 
presa por manter relações 

sexuais com menino de 12 anos
 A Polícia Civil de 
Raul Soares acompanhava de 
perto o caso de um adolescen-
te de 12 anos que fugia cons-
tantemente de casa e ficava 
na companhia de 01 (uma) 
mulher de 34 anos com quem 
mantinha relações sexuais. 
Foi decretada uma medida de 
proteção para esse adolescen-
te que consistia na obrigato-
riedade dessa mulher manter-
-se afastada dele e de manter 
qualquer tipo de contato, fos-
se pessoal ou telefônico.
 Apesar da decisão 

 Duas (02) pessoas 
morreram numa colisão fron-
tal entre 02 (dois) veículos 
Gol na Rodovia MGC 482, no 
Distrito São José do Triunfo, 
em Viçosa. O acidente acon-
teceu na tarde de domingo, 
11 de fevereiro. Morreram no 
acidente 01 (um) homem de 
41 anos que conduzia 01 (um) 

judicial, a mulher foi flagrada 
na manhã de 08 de fevereiro 
com o adolescente e acabou 
presa em flagrante. Ela foi 
conduzida para o presídio de 
Timóteo, onde aguardará de-
liberação da Justiça.  
 A figura do crime de 
estupro contra vulnerável é 
descrito no artigo 217-A, criado 
pela Lei 12.015/2009. O texto 
do mencionado artigo veda a 
prática de conjunção carnal ou 
outro ato libidinoso com menor 
de 14 anos, sob pena de reclu-
são de 8 a 15 anos. 

dos carros e estava sozinho e 
01 (uma) senhora de 69 anos, 
passageira do outro carro. 
 A idosa chegou a 
ser socorrida pela equipe do 
SAMU, mas não resistiu aos fe-
rimentos e morreu no Hospital 
São Sebastião, de Viçosa. Já o 
motorista do outro veículo fa-
leceu  no local do acidente. 

Ele matou o amigo na Holanda e tentou embarcar para Belo Horizonte com carne na bagagem
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Bairros de Ponte Nova realizam bailes 
de Carnaval com mais 15 mil pessoas

No 1º dia de Carnaval teve agitação no Conjunto Dalvo de Oliveira Bemfeito/Vila Alvarenga, com o “Bloco Mais Louco que os Simpsons” (10/02)

“É por isso que sai fuxico com seu nome” fez a alegria dos morado-
res do Triângulo, mas atraiu foliões dos bairros São Judas Tadeu e 
Triângulo (13/02)

Bloco Vó Fizica, novidade do Carnaval 2024, arrastou pequena multi-
dão, desde as 12 horas. Só terminou depois das 23 horas (10/02)

O Carnaval ferveu no Bloco Dona Onça, no Distrito Vau Açu (11/02)

 O Carnaval de 
blocos em Ponte Nova 
reuniu pequenas mul-
tidões nos bairros Sa-
grado Coração de Je-
sus/Pacheco; Triângulo 
Novo; Vila Oliveira; Pri-
meiro de Maio e Gua-
rapiranga; no Distrito 
Vau Açu e no Conjunto 
Habitacional Dalvo de 
Oliveira Bemfeito/Vila 

Alvarenga. Em todos os 
bailes tiveram atrações 
com artistas/cantores/
cantoras e DJ’s.
 Toda a infraes-
trutura, como palco, 
iluminação, banhei-
ros e sonorização foi 
cedida com recursos 
financeiros da secre-
taria municipal de 
Cultura, Turismo e 

Comunicação, sob a 
coordenação de Fer-
nanda Ribeiro que 
explica: “O Carnaval 
de blocos de bairros é 
tendência dos maio-
res carnavais do país, 
fruto de parceria do 
poder público com 
associações de bair-
ro ou representantes 
das comunidades”.
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Mais de 15 mil pessoas dançaram ao 
som de artistas e arranjos musicais de DJs

“Bloco Capivaras do Piranga” foi a boa novidade do Carnaval em 2024,com sua estreia 
no Guarapiranga

A Semctc iniciou a Folia de 2024 com a realização do pré-Carnaval no dia 03 de fevereiro,
com apresentações musicais desde as 12 horas

“Bloco Capivaras do Piranga” foi a boa novidade do Carnaval em 2024,com sua estreia 
no Guarapiranga

Pelo 2º ano consecutivo, o Bloco Cê Credita? Foi o recordista em número de foliões: mais 
de 3.000 pessoas

No Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco, os pequenos tinham apoio de salão ao ar 
livre para maquiagem de Carnaval

A secretária Fernanda de Magalhães Ribeiro acredita que o modelo da descentralização do 
Carnaval promove a Folia mais comunitária e mais perto de casa

07 espaços diferentes (leia 
na página 15) durante 04 
(quatro) dias de folia. Isto sem 
contar que o esquenta come-
çou no dia 03 de fevereiro, no 
espaço de multiúso do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras. O “CarnaMata” 
teve abertura com DJ Edney, 

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação (Semctc), res-
ponsável pela organização 
do Carnaval 2024, em Ponte 
Nova, deu-se por satisfeita 
com a enorme presença de 
público: cerca de 16 mil pes-
soas, que se distribuíram em 

seguindo-se Charanga Pop, 
Bloco do Índio, Banda Charme 
e Jader Joanes & Banda.
 Valorizando artistas 
de Ponte Nova e regionais, a 
Semctc contratou 09 artis-
tas/bandas diferentes, que 
foram distribuídos para os 
bairros parceiros na reali-

zação do Carnaval de 2024, 
além, do Distrito Vau Açu 
e o Conjunto Habitacional 
Dalvo de Oliveira Bemfeito: 
Sílvia Trio; Raízes do Samba; 
DJ Edney; Sandro Tolentino; 
DJ Leandro, Nossa Ousadia; 
Wesley Souza, banda Sade e 
Garcia do Piseiro.

CARNAVAL 2024


